

みどり 通信

2002
第3号

堺市公園愛護会機関紙



■ 私のまちの自慢の公園

■ 研修会報告

■ ウッドコミュニケーション運動
樹名札の取り付け

■ 総会報告

愛護委員だより

～地域活動の紹介～

私のまちの
自慢の公園

西之条公園

【公園愛護会・幹事】

新谷 一氏

【公園愛護委員】

藤原 登茂子氏

深坂てんとうむし公園

【公園愛護委員】

植川 登志子氏

深坂丹の池公園

【公園愛護委員】

米沢 裕子氏



約20年前の新興住宅地に できた憩いの場

私達の住む深坂地区は、泉北ニュータウンに隣接し、昭和48年から昭和57年にかけて48ヘクタールにわたり施行された堺市深坂土地区画整理事業により、新たに開発された街で、開発前は、わずか150戸程度の集落のみで、周りは田畑ばかりの農村でしたので、公園ひとつありませんでしたが、現在では、東西約1.4km南北約0.6kmの地域に1,500戸余りの住宅が建ち並び、大小あわせて20カ所もの公園ができております。

そのひとつである、この「西之条公園」も区画整理事業により設けられ、公園の一角には立派な事業成功記念碑が建立されています。3,360㎡と比較的大きい児童公園で、春には桜の花が美しく咲き誇ります。地区の中心部に位置するため、子ども達の遊戯、老人クラブのゲートボール、盆踊りといった地域の行事など、年中利用者が多く、住民のコミュニケーションの中心的な場となっております。

公園の美化につきましては、公園愛護委員を中心に地域の子供会・老人会・その他ボランティアにより、毎月第2日曜日に清掃活動を行っており、夏場には植木への撒水もしています。

公園を利用する人々の マナーを高めるために

利用者の中には残念ながらマナーの悪い方も多いのが現状です。特に犬の散歩をさせている方で、砂場でフンをさせたり、ひろったフンを公園のゴミ箱に捨てて掃いたりという行為が目立ちます。砂場は、子ども達が遊ぶ場所ですから大掃除などの問題もありますので、できるだけ砂場の方へは犬の散歩はしないように言っております。

また、日常のゴミ対策に関しても愛護委員だけでは微力ですし、ボランティアの方々の助力にも限りがありますので、頭を痛めていました。その対策として当初より設置していたゴミ箱を数年前より「ゴミは持ち帰りましょう」のスローガンを掲げて廃止しましたところ、各自でゴミを持ち帰るようになりました。意外と成果は良く、現在に至っておりますので、他の公園でも試されてはと、お勧めするところです。

公園から広がる コミュニケーションの輪

月1回の清掃活動と、近所の方々が毎朝ボランティア清掃をしてくださるので、この公園にはゴミがほとんど見あたりません。たいへんありがたいことです。また、このような活動を通じて地域におけるコミュニケーションが深まっていることも実感しております。

美しい環境を保っていく上で様々な苦労がありますが、やはり、わたしたちの街にとって公園は必要不可欠で大切な施設です。ひとりでも多くの住民の皆様が毎日気持ちよく利用してもらえることで、地域のコミュニケーションの輪が少しでも広がっていくことを期待して、愛護委員としての活動を今後とも積極的に取り組んでいく所存です。

西之条公園 清掃風景 ▶



▼西之条公園 完成記念碑



毎月第2日曜日、公園愛護委員を中心に地域の子供会と老人会、ボランティアの方々で行う清掃活動。みんなが利用する公園だから、みんなできれいになります。



研修会報告

～平成13年度 堺市公園愛護会研修会～

開催日…平成13年9月2日(日)

訪問先…淡路夢舞台「奇跡の星の植物館(大温室)」
「淡路ファームパーク・イングランドの丘」



▲淡路夢舞台「奇跡の星の植物館(大温室)」

先進都市の公園施設や庭園等を見学し、今後の公園愛護活動の参考とし、また公園愛護委員相互の親睦をはかることを目的に、年1回堺市公園愛護会研修会を開催しています。

今年度は、参加者364名で9台のバスに分乗し、淡路夢舞台の「奇跡の星の植物館(大温室)」と「淡路ファームパーク・イングランドの丘」の視察研修を行いました。

今は記念公園として再整備された花博の跡地を再度訪れ、当時の様子を思い出しながら温室を見学しました。

また、淡路ファームパーク・イングランドの丘では、緑豊かな自然の中を散策し、動物たちとふれあい、世界の植物に出会えました。時間にもう少し余裕をもって回れなかった事が次回への課題となりました。

年1回、市内の公園愛護委員が一堂に会し、情報の交換と親睦をはかることができ、有意義な研修となりました。



▲淡路ファームパーク・イングランドの丘



フットコミュニケーション運動

樹名札の
取り付け運動

—みどりと遊ぶミニ講習会—

平成13年4月22日(日)
AM9:30～11:30

～こんなコトも
してるんです～

今回は竹城台・草部地区におじゃましました

- 竹城となが公園・竹城のうさぎ公園・竹城第1公園・竹城第2公園
- 草部あざみ公園・草部やくるまそう公園・堺市第58-08号公共緑地・堺市第58-15号公共緑地・草部はなみずき公園・草部あべりあ公園・草部はるりんどう公園



▲草部地区にて

公園や緑を慈しむ心を育み、より公園に親しんでいただくため、身近にある公園を利用して、樹木に樹名札を取り付ける運動を行っています。

平成13年度は、竹城台地区、草部地区で行いました。樹名札は現在までに市内の公園、約60箇所に取り付けています。

当日は天候にも恵まれ、運営委員並びに愛護委員を中心に自治会、子供会等の参加を得て実施されました。堺植物同好会の先生による楽しい講習会のあと、各公園を回りながら樹木に名札をつけました。

来年は、みなさまの近くの公園をお願いするかもしれませんが、その時は奮ってご参加をお願いします。



▲竹城台地区にて

総会報告 ～第33回堺市公園愛護会総会～

日時…平成13年7月19日(木) PM1:30～3:30

於 堺市民会館大ホール

第33回総会において、平成13年7月1日付けで1,004名の新愛護委員に、委嘱書の交付を行い、316名の退任者に対し感謝状並びに記念品の贈呈を行いました。

引き続き市内90校区の代表者として運営委員、副委員が選出され、その後各支所ごとにブロック長・副長を選出し、会長、副会長、幹事の計12名の役員が次のとおり選出されました。

【堺市公園愛護会役員名簿】(敬称略)

役職員	委員名	校区	支所
会長	谷 茂	金 岡	北
副会長	奥中 登	浜寺東	西
副会長	大塚 吉彦	三国ヶ丘	堺
副会長	向井 幸一	東陶器	中
副会長	池田 正規	庭代台	南
副会長	森田 正朝	野 田	東
幹 事	河中 清	湊 西	堺
幹 事	松村 治	福 泉	西
幹 事	佐竹 孝也	百舌鳥	北
幹 事	新谷 一	深 阪	中
幹 事	石橋 久夫	八下西	東
幹 事	奥田 悟郎	晴笑台東	南



公園利用は マナーを守って

公園マナーを守って利用できるよう
ご協力ください。

公園は人と自然のふれあいネットワークを作る公共の場です。

地域の皆様の財産である公園を気持ちよく利用できるよう、また、付近の人に迷惑をかけるような快適な環境づくりにご協力ください。

公園においでよ

街なかとは思えないほど、ゆったりとした時間が流れる公園。

季節の花々や木々がやさしく私達を迎えてくれます。

朝の散歩や仕事の合間、ショッピングの後など

気軽に立ち寄れるのがいいですね。

魅力ある公園にしていきたい

公園清掃に1人でも多くの方にご参加いただき

ひとりひとりが自覚を持ち、

大事にしていくという意識を持ち続けていくことが
大切だと考えています。

お知らせ

事務局では、公園愛護委員さんのユニークな活動・意見・感想などを募集しています。eメールでの情報、意見の交換なども行っておりますので、下記までご連絡ください。お待ちしております。

この度、堺市公園協会のホームページ「はなて箱」が開設いたしました。花や緑、公園、施設に関する、さまざまな情報を掲載しています。ぜひ一度アクセスしてみてください。



事務局/財団法人 堺市公園協会

〒591-8037 堺市百舌鳥赤畑町1丁3番地 TEL 072(250)7800 FAX 072(250)7977

eメールアドレス sakai-pa@siren.ocn.ne.jp

ホームページアドレス <http://www.sakai-hanatebako.org>